

La Commission de l'UA va être transformée en une Autorité de l'Union

PANA, 01/02/2009 Addis-Abeba, Ethiopie - Les chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union africaine (UA) ont décidé de transformer la Commission de l'UA en une Autorité, a déclaré dimanche à Addis-Abeba, le président en exercice de l'organisation panafricaine, Jakaya Kikwete, président de la Tanzanie, lors d'un point presse dans la capitale éthiopienne. Cette décision a été prise à l'issue d'une longue discussion sur le gouvernement fédéral africain objet d'une session spéciale ce dimanche. Cette autorité de l'Union africaine comportera neuf portefeuilles dans neuf domaines de compétence du futur gouvernement de l'Union décidés par les chefs d'Etat et de gouvernement. Ces neuf domaines sont : la réduction de la pauvreté ; la libre circulation des biens et des personnes ; les infrastructures régionales et continentales ; les changements climatiques ; les pandémies ; le domaine de la recherche ; les négociations au niveau du commerce international ; les domaines de la paix et de la drogue et la coordination des questions de politique internationale. Cette Autorité de l'UA sera présidée par le président de la Commission, Jean Ping. "Nous allons structurer l'autorité et sur cette base, nous allons définir les portefeuilles", a souligné le président Kikwete. A cet effet, la Commission va faire des propositions au Conseil exécutif de l'UA qui va les présenter aux chefs d'Etat et de gouvernement. Mais précise-t-il, "avant de quitter Addis-Abeba, nous allons nous entendre sur cette question et en juillet nous lancerons l'Autorité de l'Union africaine". "Si les chefs d'Etat ont préféré l'appellation d'«est en raison des réalités spécifiques de l'Afrique», a souligné le président en exercice de l'Union africain gouvernements gouvernent et quand la structure laisse toujours la souveraineté aux Etats membres, il n'est pas aisé de créer un gouvernement qui n'ait pas de réelle souveraineté qui lui est réellement attachée", a-t-il ajouté.